

**Protokoll  
Ordentliche Mitgliederversammlung  
vom 30. Mai 2015, 14.00 Uhr im Pfarreizentrum Obfelden**

**Anwesend**

**Vorstand:** Ueli Borsari (Präsident), Regula Ochsner, Adrienne Borsari, Jörg Baumann, Heinz Eberle, Vroni Kern, Walter Scherrer

**Entschuldigt:** Paul Rota

**Mitglieder:** 23

**Freiwillige:** 12

**Gäste:** 4

**Mitarbeiter:** 4

**Entschuldigt:** 9

**1. Begrüssung und Wahl der StimmenzählerInnen**

- Präsident Ulrich Borsari begrüsst zweisprachig alle Anwesenden, im Besonderen unsere Gäste aus Madagaskar, Anatolie, Geo, Ndrianja, ausserdem Lisa & Otto Frei, Kathrin Stocker, Hanspeter Frei, Stefan Eichenberger sowie Esther & Bernhard Schmid vom FSK. Er bedankt sich herzlich für die zugesagte grosszügige Spende von CHF 75'000 aus der Auflösung des Vereins.
- Stimmenzähler werden bestimmt wenn benötigt.
- Einschub des neuen Traktandenpunkt 7: Wahl der Revisionsstelle

**2. Genehmigung Protokoll der Mitgliederversammlung vom 10. Mai 2014, in Zollikerberg**

Das Protokoll vom 10. Mai 2014, verfasst von Adrienne Borsari, wird genehmigt und verdankt. Das Protokoll dieser MV wird zusammen mit der Einladung zur nächsten MV verschickt werden.

**3. Genehmigung Jahresbericht 2014**

Der Jahresbericht wurde den Mitgliedern verschickt und wird von der Versammlung genehmigt und verdankt.

Der Präsident dankt dem Verfasser Markus Aerni sowie den Mitarbeiterinnen der Geschäftsstelle Mettmenstetten für das Layout und die Berichte.

**4. Jahresrechnung, Revisionsbericht, Genehmigung und Entlastung des Quästors und des Vorstandes**

- Jörg Baumann gibt eine Erläuterung zu den Verkaufszahlen, es bildet sich eine Verkaufssteigerung um 54 Prozent ab, besonderes Augenmerk fällt dabei aber auf die reduzierten Verkaufszahlen der Solarkocher und Parabols.
- Im Berichtszeitraum ist eine Steigerung von 88 Prozent bei der Einsparung von CO<sub>2</sub> erfolgt.
- Jörg Baumann erläutert die Jahresrechnung und die Bilanz. Bei der Kapitalveränderung sei der enorme Währungsverlust von ca. CHF 34'000 bemerkt.
- Auf die Frage aus der Versammlung, warum die Erträge im Gegensatz zum Aufwand auf die beiden Länder aufgeschlüsselt wurden, begründet Jörg Baumann dies erstens mit seiner Übernahme des vorigen Formats, wo bereits so vorgegangen wurde und zweitens, dass dies eine Vorgabe zur Zertifizierung von ZEWO sei.

- Die Jahresrechnung, der Revisionsbericht sowie die Entlastung des Quästors und des Vorstandes werden einstimmig von den Mitgliedern gutgeheissen.

## 5. **Kauf "Sitzungszimmer", im Grindel 6, Mettmenstetten**

Ein zusätzlicher Büroraum von ca. 36 m<sup>2</sup> im Wert von CHF 95'000 zur Einrichtung eines Sitzungszimmers aufgrund erhöhter MA Zahl in der Geschäftsstelle wird einstimmig genehmigt.

## 6. **Budget 2015, Genehmigung**

- Jörg Baumann stellt das Budget anhand des Finanzberichtes vor. Eine geringere Produktion von Solarkochern verursacht einen geringeren Materialaufwand, die personellen Veränderungen in der Geschäftsstelle sowie in Madagaskar verursacht eine sichtbare Steigerung im Personalaufwand.
- Mittelfristplanung 2015-2020 wird detailliert aufgeführt, laut Liquiditätsplan wird ADES jährlich zwar im Plus abschliessen, heruntergebrochen auf Monatsleiste läuft die Liquidität aber schwankend. Die Monate März/April 2018 werden prognostiziert negativ abschliessen, was vor allem mit den Zahlungen der myclimate zusammenhängt.
- Die Anmerkung aus der Versammlung, dass die Entwicklung der Zahlungen von myclimate relativ unsicher seien, kommentiert Jörg Baumann wie folgt: es erfolgt eine Preisreduzierung nach der ersten 7-Jahres-Periode für die nächsten drei Jahre. Der Preis ist zudem abhängig von mehreren Faktoren und bedeutet daher eine relativ hohe Preisunsicherheit.
- Hanspeter Frei erläutert zusätzliche Hintergrundinformationen zum Thema CO<sub>2</sub> Kompensation und ruft deutlich in Erinnerung, dass ADES ohne die Zahlungen hieraus nicht finanziert werden könnte und wir alle durch unser tägliches Agieren eine hohe Sensibilisierung dafür bewirken können.
- Das Budget wird anschliessend von der Mitgliederversammlung einstimmig genehmigt.

## 7. **Wahl der Kontrollstelle**

Diese ist gemäss Statuten jährlich zu wählen. Die bisherige Kontrollstelle Gubler Treuhand AG in Winterthur stellt sich wiederum zur Verfügung und wird bestätigt.

## 8. **Ehrenmitgliedschaften**

Der Präsident unterbreitet den Antrag des Vorstands, die folgenden Mitglieder

Kathrin Stocker

Lisa und Otto Frei

aufgrund ihrer besonderen Leistungen für ADES in den letzten Jahren zu Ehrenmitgliedern zu ernennen. Die Mitgliederversammlung beschliesst diese Ernennung mit Applaus.

## 9. **Bericht aus dem Vorstand**

- Der Präsident dankt für die sehr gute Zusammenarbeit mit der Geschäftsstelle, im Besonderen der Geschäftsleiterin Regula Ochsner.
- Der Präsident dankt ausserdem allen Vorstandsmitgliedern mit ihren unterschiedlichen Erfahrungen und Kompetenzen für die diversen Arbeiten in einem gut eingespielten Team.
- Die neue nationale Koordinatorin Isabelle Marthaler geniesst hohe Anerkennung von allen beteiligten Stellen. Auch hier lobt der Präsident die sehr gute Zusammenarbeit mit der Geschäftsstelle und den lokalen Mitarbeitern, des Weiteren geht der Dank an Herrn Edgar Flury, Assistent von Isabelle Marthaler.

## 10. **Informationen ADES Schweiz und Madagaskar, Ausblick auf die Aktivitäten 2015**

- Die Geschäftsleiterin, Regula Ochsner, spricht ihren besonderen Dank an die Besucher und alle Anwesenden für die zahlreiche Teilnahme an der GV aus.
- Sie begrüsst insbesondere Frau Mamie Stautner, gebürtige Madagassin, als zukünftige Freiwillige.
- Frau Ochsner gibt einen Hinweis auf die Geschenke auf den Plätzen der Teilnehmer: Die Ocean Bags sollen unser Beitrag an die Umwelt sein im Zusammenhang mit dem Verbot der Nutzung und Verbreitung von Plastiktüten auf Madagaskar.
- Besondere Erwähnung und Dank gilt den beiden Vorstandsmitgliedern Ndrianja und Geo sowie Anatolie als Koordinatorin Süd.

- **Madagaskar:**
- Regula Ochsner berichtet über die Amtsübergabe der Koordination durch Isabelle und Edgar. Danach folgt ein kurzer Bericht zu den einzelnen Zentren und den verschiedenen Entwicklungen vor Ort.
- **Schweiz:**
- Regula Ochsner berichtet über die neue personelle Besetzung in Mettmenstetten.
- Besonderer Dank geht an die Freiwilligen bei den zahlreichen Einsätzen.
- Im Anschluss berichtet sie über den Vorstandsausflug und den Freiwilligentag und stellt die Zusammenarbeit mit Wonderlands GmbH vor.
- Es folgt ein Überblick über die im 2014 erreichten Ziele sowie die geplanten Ziele für 2015. Hier sei vor allem der Ausbau der Aktivitäten im Fundraising von grosser Wichtigkeit.
- Sie kündigt verschiedene bevorstehende Entscheidungen zur weiteren verstärkten Vermeidung des Holzverbrauchs (Weiterentwicklung der alternativen Brennstoffe Pellets, Bio Boules etc.) an.

#### 11. **Anträge von Mitgliedern**

Es liegen keine Anträge vor.

#### 12. **Diverses, Mitteilungen, Fragen, Anregungen**

- Der Präsident dankt allen Freiwilligen ganz speziell für ihre spontanen Einsätze und ihre wertvolle Mitarbeit.
- Am Samstag 26. September 2015 findet der Freiwilligentag mit Isabelle Marthaler statt.
- Walther Scherrer kündigt eine erste offizielle ADES-Reise im Sept. 2016 an, vorausgehend wird eine Informationsveranstaltung stattfinden.

Nach der Kaffeepause erfolgen die Berichte unserer 3 Gäste aus Madagaskar zu den Themen Schulsystem, Recht/Justiz und Arbeit bei ADES Madagaskar.

Ende der offiziellen Mitgliederversammlung: 16.00 Uhr

Obfelden, 30. Mai 2015

Für das Protokoll: Evelyn Rieseberg